

Fuente: Juventud Rebelde

Fecha: 19 de Julio de 2012

Título: Pinar del Río centrará Semana Mundial de Lactancia Materna

Link: <http://www.juventudrebelde.cu/cuba/2012-07-19/pinar-del-rio-centrara-semana-mundial-de-lactancia-materna/>

Pinar del Río centrará Semana Mundial de Lactancia Materna

El evento social más difundido en el mundo en defensa de la promoción, fomento y protección de este acto natural, se celebrará en todo el país hasta el 4 de agosto, bajo el lema Comprendiendo el pasado, planificando el futuro

Mayra García Cardentey

digital@juventudrebelde.cu

19 de Julio del 2012 22:30:47 CDT

PINAR DEL RÍO.— Esta provincia ganó la sede del acto nacional de apertura de la Semana Mundial de Lactancia Materna, como reconocimiento a la rápida inserción en el movimiento de hospitales amigos de la madre, el niño y la niña, ser el primer territorio del país en implementar el método Piel a piel y uno de los promotores de los bancos de leche materna.

Surgida tras la Declaración de Innocenti, y firmada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) y el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) en 1992, la mencionada semana mundial abrirá sus puertas el 30 de julio en el bloque materno infantil del hospital general clínico quirúrgico Abel Santamaría Cuadrado, de la capital territorial.

El evento social más difundido en el mundo en defensa de la promoción, fomento y protección de este acto natural, se celebrará en todo el país hasta el 4 de agosto, bajo el lema Comprendiendo el pasado, planificando el futuro.

En su vigésimo aniversario el acontecimiento llega a un país que desde la década de los 90 potenció el movimiento de hospitales amigos de la madre, el niño y la niña.

Según Luis Enrique Echevarría Martínez, coordinador provincial del Banco de Leche y Lactancia Materna, en Pinar del Río el hospital ginecológico Ciro Redondo fue el primero en acoger esta modalidad y el quinto en la Isla. A este le siguieron los hospitales Justo León Padilla, el Comandante Pinares y el 27 de noviembre.

Todo esto trajo consigo que se abriera el diapasón a la comunidad y comenzaron a declararse los consultorios amigos de la madre, el niño y la niña, agregó el especialista en primer grado en Neonatología.

Para el también asesor del Programa Materno Infantil de Pinar del Río, otro de los logros alcanzados por el territorio es la implementación del método Piel a piel, del cual Vueltabajo es provincia insigne. Como explicó Echevarría Martínez, este servicio fortalece el vínculo entre la madre y el recién nacido y mejora la calidad de vida del niño prematuro.

A estos programas se suma la creación de seis bancos de leche en el 2010, cinco en Oriente y uno en la provincia, este último de referencia nacional, y con más de 40 niños pretérmino beneficiados con este método, según explicó el neonatólogo.

El desarrollo del club de protección de la lactancia materna; la declaración de hospitales, políclínicos, consultorios amigos de la madre, el niño y la niña; la realización de barrio-debates en Consejos Populares para lograr la incorporación de quienes tienen la responsabilidad de apoyar este proceso en la familia; talleres con madres que lactan y la impartición de capacitación al personal de salud —incluyendo profesionales y no profesionales— con el objetivo de aumentar la preparación y el conocimiento en todos los niveles, figuran entre las acciones realizadas por el territorio y que se intensificarán durante la Semana.